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河东路（新达路至郑上
路段）长约两公里，横贯须
水、铁炉两个村。沿新达路
向南至昌达路段，街西因须
水河沿岸绿化，竖起了两米
多高的蓝色铁皮围挡。东侧
沿街的百货、饭店小门脸一
家挨一家。因为道路太过偏
远，一路上看不到红绿灯、路
标指示牌，甚至还没有画上
斑马线、行车分道线。

继续向南过了昌达路，

给人的感觉好像一下子从小
县城步入了大都市，道路被
护栏隔离成两条慢车道和两
条快车道，虽不宽敞，倒也中
规中矩。

一路走来，让记者感慨
的是，这条本身颜值不高的
道路，脸面出奇的“光鲜”，连
个烟头纸片都不易发现。而
问题也显而易见，道路两边
三三两两停靠着大小车辆，
使得原本就不宽敞的道路，

被挤得更加“骨感”。
在附近闲逛的孙大妈

说，她家搬到运河上城两年
了，亲眼看着河东路一天天
干净起来，可就是“路两边
车辆停得很随意，添堵添
乱”。辛勤忙碌的环卫工人
也向记者抱怨，因为汽车停
放不规矩，给他们带来了不
少麻烦，“车底下扫不到，还
得硬等着司机把车开走，可
耽误事儿”。

城市环境，事关群众生活质量，事关城市形象，事关营商发展环境。
今年1月，在省委十届八次全会上，省委、省政府提出“郑州要在推动经济高质量发展、城市高品位建设上勇作先行者、当好

排头兵”。 2月，在郑州市深入推进“路长制”市容市貌大提升动员会上，省委常委、市委书记马懿也要求，从建设国家中心城市
的大局出发，从满足人们对美好生活的需要出发，努力让郑州的城市管理水平有一个大提升、市容市貌有一个大改观。

为推动城市精细化管理，齐心协力把郑州打造成“安全、有序、整洁、文明”的宜居宜业城市，即日起，东方今报联合郑州市城
市管理局开通《精细路长制，助力大都市》新闻专栏，今日推出第一辑。

这三条黑旗路“脸面”变光鲜
汽车停放“不讲规矩”还得管管

□东方今报·猛犸新闻记者
陈思

3 月 25日，记者来到了
高新区石佛街道办事处王屋
路了解道路整改情况。记者
在现场看到，该路段环境卫生
比先前有了较大的提升。

家住电厂东路一号院的
老人王德贵对记者说：“这条
路附近居民多、店铺也多，原
来这条路的环境卫生不怎么
好，看着脏兮兮的路很影响心
情。最近一段时间，我看见不
少身穿‘红马甲’的人带头在
路边打扫卫生，店铺里的老板
也都在门前擦玻璃……经过
一场大翻修，环境好了，心情
也好，城市就是家，干净了，住

着才舒服！”
据王屋路的二级路长唐

现永介绍，他们主要从五个
方面对该路段展开了整治：
翻新商户门前道砖，对商户
门前人行道进行翻修整治，
改善人行道整体环境；统一
粉刷墙体，美化立面，目前仍
余部分墙体正在粉刷中；持
续督促商户严格落实“门前
四包”责任制，并让汽修店、
洗车行商户签订承诺书，确
保不占用公共区域进行洗
（修）车辆，乱停乱放，行人畅
通无阻；联合市政持续对道
砖、道牙、商户门前进行冲
洗，保证卫生干净整洁；对硬
隔离进行统一刷漆维护。

□东方今报·猛犸新闻记者
付雨涵

城市之美，在乎精致；城
市管理，在乎精细。3月 19
日，郑州市通报今年 2月份
各区城市环境卫生环境精细
化管理考核成绩。郑东新区
白沙镇康庄路（象湖南路—
永盛西路），因存在违章建筑
等问题，被评黑旗。3月 26
日上午，记者来到该路段实
地探访整改情况。

记者在现场发现，康庄
路路面及街道两旁清扫干
净，尤其是居民区较为整
洁。“最近一段时间，家门口
的环境的确变化挺大的，每
天可以看到穿着‘红马甲’的
路长制人员，栏杆刷成彩色
的，特别有活力，路面清扫得
比以前干净了，还有洒水车
洒水，路面哪破了，都有施工
部门及时修补，出行很方
便。”家住恒一雅居小区的市

民刘女士说。
的确，虽然身处城乡接

合部，但康庄路的干净整洁
度可以媲美城区主干道。
但记者在现场也看到，流动
商贩和执法人员“打游击”
及车辆乱停乱放的情况。

“路两边都有空车位，就是
不按规矩停，还是意识和素
质跟不上。”前来买菜的市
民张先生说。

白沙镇“路长制”办公室
主任张云龙说，评选为“黑
旗”路段后，他们对康庄路段
存在问题进行全段巡查，对
路边占道板房、卖沙点、废弃
物、垃圾容器外放进行了彻
底清除。

针对流动商贩占道经营
问题，他表示，下一步将提高
路队工作标准，对突店经营
和流动商贩返潮现象进行及
时劝退，对不听从劝导的商
贩，从严从重治理。

涂脂抹粉可不行 还得给它整整容
在今年郑州市2月份第四周“路长制”考核中，须水河东路的新达路至郑

上路段，不幸“中标”拿了黑旗。时隔多日，这条路是否发生了变化？3月25
日、26日，记者两次“逛街”一探究竟。 □东方今报·猛犸新闻记者 申子仲/文图

元通商贸城商户李先生
对记者说：办事处有路长，我
们沿街商户就是基层“小路
长”，大家把自己的一亩三分
地整干净了，整条街也就干
净了，“这样多好，大家的心
情都是‘美美哒’”。须水街
道办筹备组组长陈峰则表
示，河东路商户多、居民多、

工地多、道路窄，路上车辆乱
停乱放确实是个棘手的老大
难问题，下一步，办事处将制
定长效措施，结合道路硬件
提升，逐步根治这一顽疾。

“城市精细化管理不是
涂脂抹粉，做到表面光鲜就
完事了，河东路想要变美变
年轻，需要做个‘整容’手术，

除除皱、拉拉皮……”陈峰感
慨说，街道办筹备组的工作
人员现在个个恨不得变成三
头六臂：两只手抓队伍建设，
把办事处各项职能尽早完善
起来；两只手抓辖区建设，让
这里更宜业更宜居；两只手
拿起“手术刀”，小心翼翼把
路长制工作做得细之又细。

“9月份郑州要召开全
国少数民族运动会，我们的
片区离主会场不远，说啥也不
能扯了后腿。”须水街道办筹
备组组长陈峰告诉记者，自从
拿了“黑旗”，他感到“压力山
大”，当天就组织由街道二三
级路长、巡查员、监督员、交
警、城管、市场监管、行政执法
及部分商户代表参加的“深入
推进‘路长制’市容市貌大提

升”专项推进会，要求痛定思
痛，集思广益想点子、出真
招、见实效。

街道办筹备组副书记王
国杰告诉记者，他们深入到
河东路现场分析研判，综合
梳理认为：河东路建设的最
初硬件标准整体偏低，两旁
坑洼不平，已经“未老先衰”，
亟待提质；道路两侧门店和
流动商贩较多占道经营，须

长效治理；道路两旁机动车
乱停乱放现象，需协调交警
等“多兵种”作战常抓不懈。

为了迅速改观，该办事
处筹备组已对河东路进行分
段首轮集中整治：道路新安
装果皮箱10个，新投入高压
清扫车2辆、清运车1辆、洒
水车1辆，清理突店经营5
处和占道经营7处，清理广
告横幅12处……

环卫工抱怨车辆乱停放“耽误事”

拿了黑旗“压力山大”想点子

给这条路“整整容”，商户甘当“小路长”

【编前话】

【探访路段】须水河东路（新达路—郑上路）

最近一段时间
家门口的环境的确变化挺大

经历一场大翻修
环境好了，心情也好

【探访路段】
王屋路（电厂东路与黎明路口向北260米路西）

【探访路段】

郑东新区康庄路（象湖南路—永盛西路）

探访郑州“黑旗路段”之

精细路长制 助力大都市

2月份拿了“黑旗”的河东路，现在脸面出奇的“光鲜”，连个烟头纸片都不易发现


